

einmal sagen: aus besseren. Wenn man sich rühren und etwas Tüchtiges leisten kann und die Kraft dazu erst erwacht, weil man muß, kann ich darin nicht eben etwas Beklagenswertes finden.“

Von der spöttischen Melancholie war seinem Wesen nichts mehr anzumerken und vom geringen Selbstvertrauen noch weniger. Er legte ihr auseinander, wie er sich seine Zukunft aufzubauen gedanke und wie sie ihm und er ihr vielleicht eine Strecke weit behilflich sein könne.

Sie fuhr flüchtig zärtlich über seine Hand, die auf der Brüstung lag. Sie hätte ihm gern gesagt, daß sie gleich bei ihrer ersten Begegnung wußte, sie würden sich am Ende dieser Fahrt nicht für immer trennen. Wie sollte sie ihm

klarmachen, daß sie in Gedanken auch noch mit weiteren Plänen gespielt hatte, freilich nur in einer Art trotzigem Vergnügen am Widerstand gegen alle Welt. Vor allem hätte sie ihr Vater natürlich für wahnsinnig erklärt — das war nun nicht mehr zu befürchten.

Er merkte wie schwer es ihr fiel, die Tränen zurückzuhalten, und er lenkte ab. Sie sprachen an diesem Tage nicht mehr darüber. Aber es waren ja noch Tage genug bis zur Landung.

Als sie in Rio das Schiff verließen, wußten sie, daß es keine vorübergehende Wandlung war, die die Stunde der Gefahr in ihnen bewirkt hatte, und keine vorübergehende Stimmung, die ihnen den Glauben an ihre Zusammengehörigkeit gegeben hatte.

